
Школам быть! 
ИтогИ вИзИта 
губернатора. 

у вас клюет: 
новая жИзнь 

Ивановского карьера

знакомьтесь: председатель 
совета ветеранов 

юрИй голуб.
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22 
пожарных расчёта туши-
ли пожар на Октябрь-
ской набережной 10 сен-
тября. Пожар возник  
на мебельном производ-
стве. Никто не погиб.

34 
раза в период с 9 по  
15 сентября специалисты 
экологической аварий-
ной службой СПб ГУП 
«Экострой» выезжали  
на место происшествия.

44 
тысячи кв. м жилья было 
введено в эксплуатацию 
в Невском районе в авгу-
сте. Это второй результат 
в городе.

115 
тысяч человек приняли 
участие в крестном ходе, 
посвящённом Дню пере-
несения мощей святого 
благоверного князя Алек-
сандра Невского.

�� д е н ь уч И т е л я

советы псИхолога: 
возраст мудростИ. 

с. 8с. 4с. 2

подвИгу ленИнградскИх 
учИтелей посвящается
В сквере у администра-
ции Невского района от-
крылся памятный знак 
«Героическому подвигу 
учителей, работавших 
в годы блокады Ленин-
града». Следующим ша-
гом станет установка па-
мятника педагогам-бло-
кадникам.

В страшные 872 дня ленинград-
ской блокады 39 школ продолжа-
ли принимать и учить детей. По 
воспоминаниям жителей города, 
часто именно учителя помогали 
им верить и ждать победу. В се-
мейных альбомах сохранились фо-
тографии военных лет, где учитель 
стоит в окружении детей и обни-
мает их, словно защищая от беды. 

С приветственным словом на 
церемонии открытия выступил 
глава администрации Невского 
района Алексей Гульчук. К высту-
плению присоединились депу-
тат Законодательного собрания 

Игорь Высоцкий, председатель 
Невского отделения Междуна-
родной ассоциации блокадни-
ков Санкт-Петербургской обще-
ственной организации «Жители 
блокадного Ленинграда» Раиса 
Лоскутникова, начальник отде-
ла образования администрации 
Невского района Любовь Чал-
ганская.

В Невском районе немало пе-
дагогов, чьи судьбы тесно связа-
ны с судьбой города. И каждый 
из них так или иначе передаёт эту 
память своим ученикам.

Шефство над памятным зна-
ком взяли ученики школы № 331 
и школы № 337, ведь в годы бло-
кады в этих школах работали го-
спитали и в то же время проводи-
лись занятия. Школьники будут 
ухаживать за территорией вокруг 
гранитной плиты и следить за со-
стоянием памятника.

Соб. инф.

В районной администрации пред-
ложили также назвать Учительским 
сквер, где появился памятный знак.

«
только цИфры
В Невском районе прожи-
вает более 91 тысячи де-
тей в возрасте до 18 лет. 
Образовательные услуги 
получают более 74 тысяч 
детей в 165 государствен-
ных и 3 негосударствен-
ных образовательных уч-
реждениях. Численность 
работников образователь-
ных учреждений – око-
ло 11 тысяч, в том числе  
6,3 тысячи – педагогиче-
ские работники.

СЛАВЯНКА
сегодня га зе та Невского райоНа  

с аНк т-Пе тербурга
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счёт на табло 5:0
12 сентября свой первый 
юбилей отметил ФК «Алмаз –  
Антей». К мероприятиям 
по случаю дня рождения 
футбольного клуба приурочили 
экологическую акцию – посадку 
деревьев воспитанниками ФК. 
Юные футболисты посадили 
двадцать четыре клёна 
вдоль проспекта Обуховской 
Обороны. Со временем 
молодые клёны окрепнут, 
станут украшением сада 
«Спартак» и дополнительной 
защитой спортивных объектов 
от грязи и выхлопных газов.

день без автомобИля
Акция по популяризации 
идей Европейской недели 
мобильности прошла 20 сен-
тября на Аллее городского 
электрического транспорта 
вдоль Прибрежной улицы. 
Эту аллею заложил 
Молодёжный совет первичной 
профсоюзной организации 
ГУП «Горэлектротранс» в 
сентябре 2018 года. В этом 
году молодёжь предприятия 
пришла сюда, чтобы 
напомнить горожанам о 
философии Всемирного дня без 
автомобиля и призвать к заботе 
об окружающей среде.

свадебный троллейбус
Электробусы с динамической 
зарядкой освоили новый марш-
рут – до Дворца бракосочета-
ний. Правда, только на один 
день – день свадьбы помощ-
ника директора Троллейбусно-
го парка № 3 по безопасности 
дорожного движения Марии 
Элиасштам и водителя Андрея 
Крылова. Нарядный троллей-
бус, украшенный свадебными 
кольцами, лентами и воздуш-
ными шарами, проследовал на 
автономном ходу от проспек-
та Большевиков прямо до сту-
пеней Дворца бракосочетаний 
Невского района.

рИфмы петербурга
Идёт приём заявок на участие в 
литературном конкурсе «Рифмы 
Петербурга» в номинации: 
«Писательский объектив». 
Члены жюри рассмотрят 
произведения, посвящённые 
наставникам и учителям. 
Участниками конкурса станут 
молодые поэты в возрасте 
от 14 до 30 лет. Лучшие 
стихотворения войдут в 
сборник конкурса. Финалисты 
получат ценные подарки, 
среди которых планшетный 
компьютер, фитнес-трекер и 
портативная акустика. 

�� л е н та н о в о с т е й

ак т уа льно

Это не первая «троллейбусная» 
свадьба в Горэлектротрансе. 

на контроле у губернатора, 
ИлИ Школам быть!
Глава города проверил, как идёт строительство двух общеобразователь-
ных школ в Невском районе. Каждая школа рассчитана на 825 человек. 

«В 2020 году в этих школах 
должны сесть за парты первые 
ученики», – сказал Александр 
Беглов, подчеркнув, что в слу-
чае срыва сроков сдачи без ра-
боты могут остаться как строи-
тели, так и чиновники. Александр 
Беглов также осмотрел и другие 
объекты в Невском районе. Он от-
метил, что по просьбам жителей 
на Дальневосточном проспекте в 
мае 2020 года появятся три новых 
светофора: у домов 3, 10 и 12. Ещё 
один светофор появится на улице 
Кржижановского у торгового ком-
плекса «Ладога», где дорогу пере-
ходит большое количество детей.

Глава города побеседовал с жи-
телями квартала СУН-16. По ито-
гам беседы он поручил главе рай-
она Алексею Гульчуку создать на 
детских площадках специальные 
зоны для детей с ограниченными 

возможностями. «Мы будем при-
водить все детские площадки к 
одному стандарту, предусматри-
вающему три зоны: развлекатель-
ную, спортивную и для особых де-
тей», – сказал Александр Беглов. 

Кроме того, жители квартала по-
жаловались на проблемы с до-
ступностью среды для инвалидов. 
Александр Беглов поручил главе 
района проверить состояние су-
ществующих пандусов и заездов 
для колясок и собрать пожелания 
жителей по этому вопросу.

Также жители района посето-
вали на резкий специфический 

запах, который не позволяет ве-
черами открывать окна. Алек-
сандр Беглов ответил, что уже с 
января будет организована кру-
глосуточная экологическая пере-
движная служба – по городу бу-

дут курсировать два микроавто-
буса с лабораторией. По его сло-
вам, чтобы бороться с нарушите-
лями, нужно начать фиксировать 
несанкционированные выбросы 
в атмосферу.

Сектор информации  
администрации  

Невского района

Сегодня в футбольном клубе  
«Алмаз-Антей» занимается  
около 300 воспитанников,

Готовность школы на Нерчинской 
улице составляет 60%, на 
Дальневосточном проспекте – 40%.«

Аллея была заложена в честь 
155-летия конки и 111-летия 
трамвая Петербурга.

«В 2020 году в этих школах должны сесть за парты первые  
ученики», – сказал Александр Беглов.

�� ра й о н ра з в И в а е тс я

Александр Беглов и глава Невской администрации Алексей Гульчук проверили готовность 
социальных объектов.

заданИе  
на завтра

«В этом году город полу-
чит 11 школ и 44 детских 
сада, среди них и вновь 
построенные, и капи-
тально отремонтирован-
ные. Но этого все равно 
не достаточно. Новые 
жилые кварталы порой 
строятся вообще без 
какой-либо социальной 
инфраструктуры. При 
формировании  бюдже-
та на следующий год мы 
хотим переломить эту 
ситуацию в самые ко-
роткие сроки», – сказал 
Александр Беглов.

Стихотворения принимаются  
до 5 октября на электронную 
почту: r.peterburga@yandex.ru. 
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уважаемые жИтелИ!
Предлагаем вам принять участие в голосовании по благоустройству территории 

возле ст. метро «Проспект Большевиков», реализация которого запланирована  
на 2020–2022 годы. Ваши предложения можете оставлять в комментариях  
https://vk.com/nevnews. 

Проводится опрос среди горожан по вопросу применения противогололёдных 
средств при уборке от снега и наледи объектов улично-дорожной сети Невского 
района. Свои предложения и пожелания можно оставлять на официальной стра-
нице «Вконтакте» администрации Невского района https://vk.com/nevnews.

на бульваре красных зорь зазеленеют зонтИкИ
Жители района оцени-
ли изменения, проис-
шедшие после летнего 
ремонта: дорожки ста-
ли лучше, появились мо-
лодые деревья, яркие 
цветники и современ-
ные садовые «диваны». 

Правда, предназначение уста-
новленных у диванов «зонтиков» 
вызвало дискуссии. Разгадка про-
ста: у подножия конструкций выса-
жен молодой девичий виноград –  
со временем зонтики станут опо-
рой для вертикального озеленения.

Кроме девичьего винограда 
на бульваре появилось более  
80 молодых деревьев: необыч-
ные краснолистные яблони, ивы 
и черемуха, а также более трёх 
тысяч кустарников: нарядная спи-
рея, дерен с нежным кружевным 
рисунком на листьях, эффектный 
барбарис и т. д.

Садовники продемонстрирова-
ли верность тренду этого года и 
высадили в цветники около четы-
рёх тысяч многолетников. Растения 
были подобраны таким образом, 

чтобы обеспечить эстафету цве-
тения будущим летом: первыми 
распустятся ирисы, затем хоста и 
камнеломка, а ближе к осени рас-
цветет очиток. Пока многолетники 
набирают силу, газоны украсили и 
однолетними растениями.  Бульвар 
Красных Зорь стал пятой террито-
рией, отремонтированной Комите-

том по благоустройству в Невском 
районе по программе формирова-
ния комфортной городской среды 
в этом году. Садовники обустроили 
также сад имени Крупской на Неве 
и три сквера на улице Крыленко.

Близится к завершению реали-
зация большого проекта у Ива-
новского карьера – здесь появил-

ся сад нового формата, созданный 
по предложениям жителей.

Масштабная программа бла-
гоустройства действует во всех  
18 районах города.

Информация  
Комитета по благоустройству 

Санкт-Петербурга

48
садовых «диванов» 
установленных на 
площадках, пользуются 
большой популярностью.

наШ дом

�� б л а гоус т ро й с т в о

��       гл ас н а род а

народ сделал выбор
Вот и завершился избиратель-
ный «марафон» 2019 года. 
Хотя, наверное, более подхо-
дит слово «забег».

Губернатором при сложившейся компа-
нии претендентов, вполне ожидаемо, из-
бран Александр Беглов. И хочется наде-
яться, что он выдержит набранный темп 
в осуществлении проектов и решении за-
дач, запланированных в интересах города 
и горожан на ближайшие несколько лет. 
Поздравим Александра Дмитриевича с по-
бедой и пожелаем успехов в работе!

Сложнее прошли выборы муниципаль-
ных депутатов. При этом некоторые изби-
рательные комиссии стали барьером для 

регистрации многих кандидатов, хотя, ка-
залось бы, здоровая конкуренция должна 
только способствовать росту авторитета 
и качественного состава местной власти. 
Плюс инициированные пересчёты голо-
сов, в том числе на участках с комплекса-
ми автоматизированной обработки бюл-
летеней (которые результат выдают сразу 
по окончании голосования и, вообще-то, 
раньше никогда не ошибались), значитель-
но задержали опубликование результатов 
голосования…

В результате различных процессов и хо-
роших погодных условий в выборах 8 сен-
тября приняли участие только 30% горожан. 
И можно подчеркнуть – там, где муници-
палитеты хорошо работали в течение все-
го срока полномочий, состав депутатского 
корпуса обновился незначительно. И все 
новоизбранные советы должны помнить 
об этом и начать работать в интересах жи-
телей сразу после избрания, чтобы оправ-
дать доверие жителей. Хорошей работы!

Сергей ИвАНОв

Пока многолетники набирают силу, газоны украсили  
и однолетними растениями. 

�� И то г И

30%  
горожан приняли участие  
в выборах 8 сентября.

на берегу Ивановского 
карьера открыт сад
Новое общественное про-
странство получило название 
«Ивановско-Щемиловский 
сад». 

Открывая новое место для досуга  
и отдыха горожан, губернатор Санкт-
Петербурга Александр Беглов напомнил, 
что приоритетной задачей преобразова-
ния берегов Ивановского карьера было 
сохранение экосистемы водоёма. Строи-
тели смогли сохранить зону обитания во-
доплавающих птиц. Для любителей при-
роды оборудованы семь обзорных площа-
док, откуда можно любоваться красотой 
водной стихии.

«Помните, несколько месяцев назад мы 
встречались здесь, когда работы только на-
чинались? – обратился глава города к жи-
телям района. – Мы обсуждали, что нуж-
но очистить водоём, и планировали в день 
открытия парка выпустить в него живую 

рыбу. Сегодня мы это сделаем!» В ходе тор-
жественной церемонии открытия в карьер 
были выпущены новые постояльцы – карпы.

Александр Беглов обсудил с петербурж-
цами название новой зелёной зоны. Он 
предложил вспомнить сразу о двух посе-
лениях, располагавшихся когда-то на месте 
карьера. В память о них совместно с горо-
жанами принято решение назвать зеленую 
зону «Ивановско-Щемиловским садом».

Соб. инф.

�� хо ро Ш И е н о в о с т И

судИм по делам
За пять месяцев благоустроены 
7,7 га территории. У жилых до-
мов появились детские и спор-
тивные площадки. Высажено бо-
лее 600 деревьев – лип, дубов, 
ив, берёз, елей и лиственниц, 
5600 кустарников.

У подножия «зонтиков» высажен молодой девичий виноград –  
со временем эти конструкции  станут опорой для вертикального 
озеленения.
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место священное для всех ленИнградцев
В Государственном мемориальном музее 
обороны и блокады Ленинграда открылась  
новая экспозиция. Среди первых посетителей –  
ветераны, блокадники, представители 
общественных организаций.

«Обновленный музей открыва-
ется в историческом месте – Со-
ляном переулке. Там, где он и был 
создан 75 лет назад, когда город 
лежал в руинах. Он создан героя-
ми обороны Ленинграда, блокад-
никами, которые приносили сюда 
будущие экспонаты. Это место свя-
щенное для всех ленинградцев», – 
сказал глава города Александр Бег-
лов на торжественном открытии. 
Впервые с момента открытия му-

зея здание было капитально отре-
монтировано. Из бюджета Санкт-
Петербурга на ремонтно-рестав-
рационные работы было выделе-
но 128 млн 594 тыс. рублей. Но-
вую экспозицию создавали с учё-
том мнений и пожеланий органи-
заций ветеранов и блокадников. 

Александр Беглов обсудил с ве-
теранами и жителями блокадно-
го Ленинграда планы по развитию 
музея. По его словам, в ближайшее 

время музей откроет филиалы на 
предприятиях и в организациях го-
рода, работавших в годы Великой 
Отечественной войны. Один из фи-
лиалов может открыться в Доме 
радио. Филиалы музея также бу-
дут созданы в тех городах и быв-
ших республиках Советского Сою-
за, которые принимали в годы вой-
ны эвакуированных ленинградцев. 

Соб. инф.

487
боевых вылетов на счету 
Юрия Голуба.

людИ района

факт
Государственный мемориальный 
музей обороны и блокады Ленин-
града открылся 27 января 1946 го-
да. В 1953 году музей закрыли. 
Экспонаты были переданы в дру-
гие учреждения культуры города. 
Часть экспонатов оказалась утра-
ченной. В 1989 году было принято 
решение о восстановлении музея.

«прИдёт И молча поправИт всё…»
Эта строчка из песни Бориса Гребенщикова 
очень точно описывает моего собеседника. 
Знакомьтесь: председатель Совета ветеранов 
Невского района Юрий Николаевич Голуб. 
Послужной список у него такой, что каждая 
страница заслуживает отдельной истории. 

Афганистан, Чернобыль, Новая 
Земля... 487 боевых вылетов, 17 «за- 
ходов на реактор», правитель-
ственные задания, с которых толь-
ко в 2006 году сняли мораторий на 
разглашение... Что судьба сложит-
ся необычно, можно было пред-
угадать: луганский мальчишка 
мечтал стать  лётчиком, по звуку 

определял, летит АН-12 или АН-
26. Всё сбылось: два года в ВДВ, 
потом – разведрота в воздушно-
десантной дивизии, командование 
вертолетным полком...

Об опасностях – как каждый 
мальчишка! – наверное, тоже 
мечтал. Но вряд ли о невидимой, 
которая подточит силы и спишет на землю. По полётам Юрий Ни-

колаевич скучает, признаётся, 
что переживал. Но прибавляет: 
«Нельзя жалеть о том, что выпол-
нял свой долг». «Когда списали, 
командующий Ленинградским 
военным округом предложил мне 
стать преподавателем. Закончил 
я Военно-морскую академию – со 
мной на курсе были одни коман-
диры крейсеров, атомных подло-
док да морских авиационных ча-
стей... но только у меня три орде-
на и медаль боевые! Потом я ра-
ботал на военной кафедре, читал 
тактику военно-воздушных сил. 
Пары у меня никто не пропускал! 
Я же с курсантами и в Сертоло-
во ездил, и в Пушкин, стреляли 
вместе, самолёты и вертолёты им 
показывал... Человек пять-шесть  
написали рапорты, что хотят 
служить в Вооруженных силах. 
Обычно военная кафедра выпу-
скает лейтенантов, которые про-
ходят военные сборы и всё. А мои 
остались в армии и летали – слу-
жили в морской авиации!» Боль-
ше всего курсанты любили его за 

то, за что начальство ругало: что 
отрывался от методических по-
собий, рассказывал и показывал, 
как всё на деле бывает. 

Работать учителем в 90-е было 
непросто даже гражданским, что 
уже говорить про тех, кто препо-
давал на военных кафедрах. Ру-
шилось всё и всё подвергалось 
сомнению. Но лётчики – осо-
бенные люди. То ли небо у них в 
глазах, то ли моторы в сердце, –  

кто разберёт! Кстати,  даже в 
наши дни после Урока мужества 
в обычной школе № 337 к Юрию 
Николаевичу подходят подростки 
и спрашивают: «Как поступить в 
лётное училище?» Времена, ко-
нечно, меняются: в прошлый раз 
с таким вопросом подошли две 
одиннадцатиклассницы!

В 2014 году Юрий Николаевич 
включился в муниципальную ра-
боту округа Обуховский – энергии 
было слишком много, чтобы про-
сто сидеть дома на пенсии, а тут по-
явилась возможность помогать ве-
теранам. «Устраивали экскурсии, –  
с удовольствием описывает мой 
собеседник, – объездили все при-
городы от Кронштадта до Гатчи-
ны, побывали в Пскове и Новго-
роде. А школьникам рассказывали 
про Афганистан, про Кубу – вме-
сте с историком Антоном Юрье-
вичем Остапенко... События слож-
ные, но нельзя же их забывать!»

Этой осенью Юрий Николаевич 
займется привычными делами в 
новом качестве – председателя 
Совета ветеранов всего района. 
Говорит, не знает, отличается ли 
отношение к ветеранам на пра-
вом и на левом берегу, а вот Нев-
ский район точно будет лучшим 
среди других в городе по этому 
направлению. А как иначе?

Анна ЧУрУКСАевА

�� л юд И ра й о н а

Юрий Николаевич Голуб на Уроке мужества в школе № 337.

�� п а м я т ь

«После выхода на пенсию пригласили 
управлять бизнес-центром. Конечно,  
навел там идеальный порядок. Генди-
ректор только руками разводил: «Где же 
ты раньше был?». Я отвечаю: «Служил!»

«
день пожИлого 
человека

Ежегодно отмечается  
1 октября. Задача у него 
простая: напомнить но-
вым поколениям о про-
блемах пенсионеров, о 
том, что дедушки и ба-
бушки нуждаются во вни-
мании... Но знаете, что? 
Это  драгоценное обще-
ние нужно, в первую оче-
редь, нам.
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короткИе встречИ,  
ИлИ довлатов, глаШа И тама...
Я встречала его каждый раз, возвращаясь с работы. Высокий 
человек с большой собакой. Я переходила мост с цепями,  
а они шли мне навстречу. Куда шли они, я не знала. Я же –  
к станции метро «Владимирская». Путь к ней от Лениздата  
лежал через этот мост.

Первый раз, увидев перед собой собаку, 
отпрянула в сторону. «Она не кусается, она 
добрая», – сказал хозяин. Но на всякий слу-
чай придержал поводок, освобождая мне 
путь. «Спасибо». 

Незнакомец заинтересовал меня. И не 
только потому, что выглядел импозантным 
мужчиной. Поражали глаза: задумчивые, 
внимательные, но какие-то насмешливые. 
Теперь, встречаясь на мосту, он расклани-
вался со мной. Раскланивался как-то по-
старинному, сильно наклонившись вперёд, 
не произнося ни слова. 

Я работала в Лениздате, в газете «Ленин-
ские искры». При газете выходил журнал 
«Искорка», редактором которого был Вольт 
Николаевич Суслов. Это был талантливый 
поэт, прозаик, журналист. Однажды утром 
он заглянул ко мне: «Зайди. Я хочу позна-
комить тебя с талантливым писателем». 

Я зашла. Навстречу мне поднялся мой 
незнакомец с собакой. «Тамара», – почему-
то удивлённо представилась я. – «Сергей». 
Потом вдруг добавил: «А вам не идёт ваше 
имя. Тамары все чёрные, а вы – блондинка, 
думаю, натуральная». – «Натуральная». – 
«А давайте уберём один слог! Получится 
Тама. Зачем вам это резкое «ра»?»

От неожиданности я глупо кивнула. 
Вольт поспешил на помощь: «Вот, Тама-
ра, будем печатать в «Искорке» молодого 
писателя Сергея Довлатова». – «Я, на ва-
шем месте, не был бы так уверен», – ска-
зал Довлатов. 

Когда мы остались одни, я сказала Сусло-
ву, что никогда не слышала имени Сергея 
Довлатова. «Неудивительно, его нигде не 
печатают». – «А как же ты?» – «Попробую».

На следующий день мы, как обычно, 
встретились на мосту. «Как поживаете, 
трубадуры режима?» – весело спросил 
Сергей. Меня задела эта фраза. «Никакие 
мы не трубадуры. Мы – детская газета». –  
«Трубадуры, трубадуры. Помните знаме-

нитую фразу: «Жить в обществе и быть 
свободным от общества нельзя»?» Ну, не 
станешь же разводить дискуссию посере-
дине моста. Примерно недели через две 
он меня небрежно спросил: «Не знаете, 
как продвигается мой шедевр?» Я сразу 
почувствовала напряжение: нет, не про-
сто дался ему этот вопрос. «Не знаю, но 
спрошу обязательно». – «Не стоит. Я сам 
позвоню Вольту Николаевичу. Хотя, когда 
редактор не звонит, результат, как прави-
ло, известен».

Но я все-таки спросила Вольта Суслова: 
«А как там рассказ Довлатова?» – «Да ни-
как. Попробуй, пробей эту железобетон-
ную обкомовскую стену. У него же анти-
советчина в каждой букве. Думал, проне-
сёт. Но нет...»

Встречи на мосту было не избежать. И я 
не знала, как держаться. Неожиданно сам 
Довлатов пришёл мне на помощь: «Звонил 
ваш Суслов. Печатанье на некоторое время 
откладывается.

«Молодец, Вольт, значит «пробил»,– об-
радованно сказала я, встретив Суслова в 
редакции. Он посмотрел на меня с сожа-
лением: «Наивная ты, Тамара. Ничего я не 
пробил. Просто сказал Сергею, что рассказ 
откладывается. В человеке надо поддер-
живать надежду. Особенно в таком талант-
ливом, как Сергей Довлатов».

Вольт Николаевич Суслов не был «труба-
дуром режима». Он был честным редакто-
ром. И, наверное, раньше многих понял та-

лант Довлатова.  Сергей ни о чём больше 
не спрашивал. Но мне самой стало как-то 
трудно с ним встречаться. Мне казалось, 
что я участвую в каком-то обмане. И од-
нажды, вместо того, чтобы, как обычно, 
пересечь мост, я свернула налево, на ули-
цу Ломоносова, дошла до станции метро 
«Невский проспект». 

Наверное, с таких мелочей и начинают-
ся предательства. Очень скоро я убедила 
себя, что, скорее всего, Довлатов не заме-
тил моего исчезновения. Так, наверное, и 
было. Но фраза «трубадуры режима» на-
долго засела в моей голове.  

Позднее, когда произведения Сергея До-
влатова хлынули к нам из-за рубежа, и ког-
да все перестроечные издательства при-
нялись его печатать, я встретила эту фразу 
в одном из рассказов «Чемодана».

... Весть об эмиграции Сергея Довлатова 
принес в редакцию всё тот же Вольт Сус-
лов. «Жаль, – сказал он, – такой талант 
отъехал».

Прошло несколько лет. В начале пере-
стройки я по приглашению подруги уез-
жала в Америку. «Ты ведь будешь в Нью-
Йорке, – сказал редактор, – возьми интер-
вью у Довлатова». К тому времени Сергей 
Довлатов был всемирно знаменит. Бойко 
его стали печатать и у нас, в России. Оча-
рование его прозы разило беспощадно. 

Мы уже знали и «Зону», и «Заповедник», 
и «Иностранку»... Я почему-то не сомнева-
лась, что наша беседа примет дружеский 
характер, и я, наконец, смогу объяснить, 
почему перестала ходить через мост. Мне 
хотелось покаяться в своей трусости.

Я хорошо подготовилась к интервью. Пе-
речитала всё, что у нас было напечатано. 
Даже узнала, что ту собаку звали Глаша... 

Прилетев,  сразу позвонила. «Сергея нет 
в Нью-Йорке, – ответила мне жена Лена.- 
Он в горах Денвера. Вернётся через две 
недели». «К сожалению, я улетаю в Кали-
форнию, – каким-то тусклым, не своим го-
лосом сказала я. – Мне так необходимо 
было это интервью». – «А когда снова бу-
дете в Нью-Йорке? Улетать ведь будете от-
сюда?» – «Да, шестого сентября». – «Заме-
чательно, – сказала Лена, – я запишу вас 
на пятое сентября».

Но я была разочарована.
Мы с подругой заночевали в Сан-

Франциско в гостинице на берегу океана. 
Перед этим был день, полный потрясений. 
И сам город, и знаменитые Золотые во-
рота – этот мост через океан, и встреча с 
миллионером Генри Декином и его супру-
гой Вирджинией, и посещение гей-клуба, и 
проезд по ночному волшебному городу... 
Кто мне может объяснить, почему, преис-
полненная радости, я проснулась в то утро 
вся в слезах? Проходя мимо газетного ки-
оска, вдруг остановилась. На прилавке ле-
жала газета с портретом в траурной рам-
ке. С портретом Сергея Довлатова.... Это 
было 24 августа 1990 года… Гении не жи-
вут долго. Но гении не умирают. Недавно 
узнала, что в Нью-Йорке появилась улица 
имени Сергея Довлатова.

Тамара СКОблИКОвА

�� я в с п о м И н а ю

«На следующий день мы, как обычно, встрети-
лись на мосту. «Как поживаете, трубадуры  
режима?» – весело спросил Сергей. Меня  
задела эта фраза. «Никакие мы не трубадуры.  
Мы – детская газета». 

«

«день д»
3 сентября Сергею Довлатову исполнилось бы 78. Всего лишь. А ведь он 
давно уже классик. Последний  классик XX века, писатель третьей волны 
русской эмиграции. 
А весь 2019 год – это год тридцатилетия обретения российским читате-
лем его имени. В Санкт-Петербурге прошёл фестиваль памяти писателя 
и его времени под названием «День Д». Библиотеки Невского района не 
смогли остаться в стороне от этого знакового события. Так, в библиотеке 
им. Н. К. Крупской открылась выставка «Фантасмагория жизни», посвя-
щённая творчеству писателя.
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Эта покупка вам по зубам?
Современные зубные 
пасты приятны на вкус, 
освежают дыхание и 
редко вызывают аллер-
гические реакции, но 
правильно выбрать па-
сту не так просто.  

Виды зубных паст принято раз-
делять на лечебные, гигиениче-
ские, лечебно-профилактические. 

Гигиенические выполняют две 
функции: освежают дыхание и 
очищают зубы от мягкого налёта. 
В их составе присутствуют абра-
зивные и пенообразующие веще-
ства, а также ароматизаторы, вку-
совые добавки. В качестве абра-
зивов используют кремнезём или 
мел. Чем крупнее частицы веще-
ства, тем результативнее очистка. 
Однако абразивные пасты могут 
не подходить людям с чувстви-
тельной эмалью. В таком случае 
применяются гели.

Лечебно-профилактические 
зубные пасты, помимо абрази-

вов и отдушек, содержат экстрак-
ты, соли, витамины, пероксиды 
и ферменты. Некоторые из них 
предназначены для ежедневного 
ухода за зубами в целях гигиены и 
профилактики. Другие – назнача-
ются врачом для лечения заболе-
ваний ротовой полости. Лечебно-
профилактические средства де-
лятся на несколько видов: 

• противокариозные укрепляют 
ткани зуба. Многие из них содер-
жат фтор или соединения с ним. – 
противовоспалительные улучшают 

кровообращение, обмен веществ, 
устраняют кровоточивость и не-
приятный запах. К этой же группе 
относятся солевые пасты, а также 
средства с хлорофиллом, противо-
микробными компонентами, экс-
трактами растений и биологически 
активными веществами.

• десенсибилизирующие пред-
назначены для чувствительных зу-
бов. Могут содержать соли калия и 
стронция, которые блокируют чув-
ствительность зубов. Также не со-
держат сильнодействующие абра-

зивные компоненты, из-за чего на-
лёт образовывается быстрее.

• отбеливающие действуют 
либо путём разрушения зубно-
го налёта (пасты с содержанием 
ферментов, сильнодействующих 
абразивов), либо обесцвечивани-
ем или удалением пигмента из 
ткани зуба (с содержанием пе-
роксидов). Отбеливающие сред-
ства не рекомендуют использо-
вать чаще двух раз в неделю.

• сорбционные содержат энте-
росгель и дополнительные сор-
бенты. Главная их задача – очи-
щать ротовую полость от микро-
частиц и вредных бактерий.

• органические содержат тра-
вяные экстракты, в качестве абра-
зива часто используется мел. Сто-
матологи по-разному относятся 
к таким средствам, поскольку не 
всегда в их изготовлении участву-
ют профессиональные врачи.

Лечебная зубная паста прода-
ётся только в аптеках. Использу-
ют её по назначению врача для 
дезинфекции ротовой полости 
или снятия острого воспаления. 

Перед покупкой пасты изучите 
её состав и обратите внимание на 
срок годности. Если качество про-
дукта вызывает сомнение, лучше 
вообще отказаться от покупки. 
Приобретайте товары известных 
производителей или те, которые 
отмечены знаком «Петербургская 
марка качества».

екатерина СОлОвЬевА,  
начальник отдела  

перспективных проектов 
Санкт-Петербургского  

государственного бюджетного 
учреждения «Центр контроля 
качества товаров (продукции) 

работ и услуг» (СПб ГбУ  
«ЦКК ТрУ»)

�� кл у б п от р е б И т е л я

Если у вас есть вопросы  
или вы хотите оставить  
жалобу на продукт или  

производителя, обращайтесь 
в «Центр контроля качества» 
по телефону «горячей линии» 

(812) 498-85-01 или  
на сайте quality.spb.ru

распределенИе средств 
пенсИонных накопленИй 
станет легче
Гражданин имеет право заранее определить пра-
вопреемников своих пенсионных накоплений и 
то, в каких долях будут распределяться между 
ними эти средства в случае его ухода из жизни. 

Для определения правопре-
емников необходимо подать за-
явление в ПФР (или в НПФ, если 
пенсионные накопления форми-
руются в нём). Данное заявле-
ние теперь можно подать в лю-
бой территориальный орган Пен-
сионного фонда, а не только по 
месту жительства, как было ра-
нее. Данные изменения направ-
лены на повышение доступно-
сти и качества оказания государ-
ственной услуги по приёму заяв-
лений граждан о распределении 
средств пенсионных накоплений.

В случае отсутствия заявления 
о распределении средства пен-
сионных накоплений выплачива-
ются правопреемникам по зако-
ну первой очереди: детям, в том 

числе усыновленным, супругу и 
родителям (усыновителям). При 
отсутствии правопреемников 
первой очереди на пенсионные 
накопления имеют право право-
преемники второй очереди: бра-
тья, сестры, дедушки, бабушки, 
внуки.

Для получения средств пенси-
онных накоплений необходимо 
обратиться не позднее шести ме-
сяцев со дня смерти гражданина 
в любое Управление Пенсионно-
го фонда либо в негосударствен-
ный пенсионный фонд (в зависи-
мости от того, где умершим ли-
цом формировались пенсионные 
накопления на дату его смерти).

ПФр Невского района

�� ко Ш е л ё к �� б е з о п ас н о с т ь

очень лИчные дела
За летние каникулы 
более 17 тысяч детей 
приняли участие в уро-
ках по защите персо-
нальных данных.

За три месяца территориаль-
ными управлениями Роскомнад-
зора в СЗФО проведено 50 об-
учающих мероприятий. Лекции 
проходили на базах летних оз-
доровительных лагерей, лагерей 
дневного пребывания и центров 
дополнительного образования. 
Кроме того, совместными уси-
лиями специалистов Роском-
надзора и Российского движения 

школьников проведено 10 ме-
роприятий. Ведомство планиру-
ет расширять сотрудничество с 
молодёжными общественными 
организациями, высшими учеб-
ными заведениями. В этих це-
лях действует Молодёжная па-
лата Консультативного совета 
при уполномоченном органе по 
защите прав субъектов персо-
нальных данных (Роскомнадзор). 

Помимо информационно-разъ-
яснительной работы с молодё-

жью, Роскомнадзор проводит об-
учающие мероприятия для опе-
раторов, осуществляющих обра-
ботку персональных данных. Спе-
циалисты ведомства разъясняют 
процедуру подачи в Роскомнад-
зор уведомлений об обработке 
персональных данных, инфор-
мируют о том, как вести деятель-
ность в рамках законодательства, 
не допуская нарушений.

Пресс-служба роскомнадзора

�� к от в е т у!

защИтИм детей от снИффИнга
Сниффинг – форма токсикомании, при которой состояние токсического 
опьянения достигается в результате вдыхания паров различных видов 
аэрозолей и газовых веществ.

После употребления названных веществ наступает 
недолгая эйфория, после чего ухудшается состояние 
здоровья, может появиться тошнота, удушение, су-
дороги, головная боль, бессонница, отёк головного 
мозга и лёгких, а некоторые вещества при вдыхании 
способны вызвать арит-
мию и остановку сердца. 
Как правило, подростки 
занимаются сниффин-
гом в компании друзей, 
вовлекая туда и детей 

младшего возраста. Следствием такого увлечения 
может стать выработка стойкой привычки к токси-
комании, которая искалечит ребёнку жизнь.  Уважае-
мые родители! Берегите своих детей. Своим поведе-
нием докажите им пользу здорового образа жизни. 

Помните, что вы в ответе 
за их воспитание и физи-
ческое развитие.

Прокуратура  
Невского района

полезные ссылкИ: 
Портал персональных данных – https://pd.rkn.gov.ru/ 
Портал персональныеданные.дети 

В городе уже зафиксиро-
ваны случаи смерти под-
ростков от этого зелья.

«
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�� го с т ь н о м е ра

оптИмИзм – дело серьёзное

Своему званию клоунессы Наталия Фиссон пред-
почитает определение «актриса пластического 
театра». Действительно, слово «пластический» 
как ни одно другое подходит к ней: актриса мо-
жет мгновенно перевоплотиться в своих неверо-
ятных героев – смешных, серьёзных, трогатель-
ных, иногда и пугающих... 

РыЖИй И НаРоДНый
Апельсинно-рыжий цвет волос 

и страстная любовь к оранжево-
му цвету выделяет Наталию Фис-
сон в любой точке пространства –  
за рулём автомобиля, на улице, 
в безликой толпе. И, конечно, 
на сцене. Под какими париками, 
шляпами, платками, колпаками 
она ни скрывается, её рыжий цвет 
виден везде как символ «несмо-
тря ни на что» жизнелюбия, «все-
му вопреки» жизнеутверждения и 
самого драгоценного оптимизма.

«Раньше, – рассказывает На-
талия, – я была почти блон-
динкой. Вспомните, например, 
фильм «Странные мужчины Се-
мёновой Екатерины». Но однаж-
ды перед спектаклем «Чушь во 
фраке» я отправилась к стилисту 
Мише Фирсову, рассказала, какой 
у нас будет спектакль и какой я 
себя в нем вижу. Миша, выпуск-
ник знаменитого стилиста Фар-
бера, всё выслушал, густо на-
мазал мою голову краской, по-
том сделал стрижку и только в 
финале развернул меня к зерка-
лу... Боже мой, я была невероят-
ного, коньячно-рыжего цвета, да 
ещё и с радикально авангардной 
стрижкой! Вадим Фиссон (худо-
жественный руководитель и ре-
жиссёр театрального товарище-
ства «Комик Трест», супруг Ната-
лии. – Ред.), увидев меня на поро-
ге, пришёл в ужас... Кричал, на-
верное, часа три! И что делать? 
Готовлюсь к спектаклю, который 
в этот день должен был смо-
треть немецкий продюсер, наде-
ваю тот самый фрак, содрогаясь в 
душе, поворачиваюсь к зеркалу...  
И вдруг понимаю: это то, что нуж-
но! Рыжий цвет как будто нашёл 
меня! А потом, в знаменитой «Бе-
лой истории», где мне приходится 
надевать парик Белой королевы, а 

потом снимать его, – рыжий цвет 
стал символом всей этой трагиче-
ской судьбы обречённой инфан-
ты... Но ведь в финале оранже-
вый цвет всё равно побеждает! 
Такой вот результат идеи худож-
ника. О-па – и история получила 
неожиданный поворот!»

«О-па!» – словечко не только от 
Наталии, но и из нынешнего ре-
пертуара театра «Комик Трест». 
В новом спектакле «О-па, вече-
ринка» традиционно молчаливая 
актриса пластического театра не 
просто заговорила, но начала чи-
тать стихи и даже запела! «Спек-
такль мы сделали с Василием Со-
ловьевым-Седым, внуком знаме-
нитого композитора, и режиссё-
рами Татьяной Сидоровой и Ро-
мой Смирновым, – рассказывает 

Наталия Фиссон. – Получился та-
кой стихотворный батл, где зву-
чат не только лучшие стихи со-
временных поэтов, но и потряса-
ющие «пирожки» и «депрессуш-
ки» – этакие результаты народно-
го творчества. И народ, наш зри-
тель, сам становится участником 
спектакля: зрители читают свои 
любимые стихи, поют песни».

Народ, между прочим, на пред-
ставлениях сегодняшнего «Комик 
Треста» не только поёт, но и ме-

няет свою жизнь. Вот, после спек-
такля «Трезвые» Маши Критской 
многие зрители решают пойти по 
«трезвому пути», следом за лю-
бимыми героями. Ну чем не на-
родный театр? Хотя истинный 
жанр «Комик Треста» очень точно 
когда-то обозначил журналист и 
фотограф Юрий Рост: «Жанр «Ко-

мик Треста» – это и есть «Комик 
Трест»!» Лучше и не скажешь!

Дом ДЛЯ ГНомоВ
Пять лет тому назад ушёл из 

жизни Вадим Фиссон. Поначалу 
казалось, что без него, великого 
генератора идей, творца и режис-
сёра, «Комик Трест» закончился... 
«Знаете, у Вадима было столько 
идей, столько замыслов, что мы 
до сих пор живём ими, – говорит 
Наталия. – Но после него оста-

лась ещё и огромная коллекция 
гномов! Тысячи маленьких и боль-
ших фигурок, пластмассовых, гли-
няных, деревянных, тряпичных, 
мы много лет привозили домой 
из разных городов, с разных кон-
цов земли! После смерти Вади-
ма смотреть на эти забавные, но 
осиротевшие фигурки мне было 

невыносимо больно. А ещё я по-
нимала, что гномы должны найти 
свой новый дом! Они уже давно 
не помещались в городской квар-
тире. Как тут быть?»

Помогло чудо. Вообще, наша 
жизнь, как считает актриса, пол-
на чудес, которые люди, конечно, 
делают своими руками. И своим 
сердцем. Тысяча маленьких че-
ловечков не просто нашли новое 
жильё в петербургском «Сказки-
ном доме», но ещё и помогли ро-
диться новой петербургской пре-
мии – «Почётный гном Санкт-
Петербурга»! Эту большую и очень 
серьёзную премию вместе с заме-
чательным гномовским колпаком 
от маленьких сказочных героев 
уже получили Сергей Шуб, Илья 
Лазерсон, Виктор Богорад, Борис 
Петрушанский. А Тамара Москви-
на, например, получив это почёт-
ное звание, пригласила гномов и 
их друзей на лёд! Только Сергея 
Мигицко красный колпак «почёт-
ного гнома» ждёт не дождётся в 
«Комик Тресте» – у народного ар-
тиста то репетиции, то гастроли, 
то съёмки. Пользуясь случаем, На-
талия Фиссон и газета «Славянка» 
напоминают: Сергей Григорьевич, 
для полноты звания «Почетный 
гном Санкт-Петербурга» колпак 
строго обязателен! 

КаНКаН ДЛЯ уЛИтоК
Такая вот удивительная актёр-

ская, а особенно клоунская, про-
фессия – никуда от детства и его 
игр и игрушек не денешься. Даже 
в новом, очень взрослом спектак-
ле «Комик Треста» «Опасные свя-
зи. PS» Яны Туминой принимают 
участие... 40 кукол Барби и Кенов! 
Эти игрушки для спектакля соби-
рали по всему миру: одному Кену 
уже 25 лет! «Это традиция «Ко-
мик Треста»: детским языком го-
ворить о взрослых вещах», – объ-
ясняет Наталия Фиссон.

А недавно, на День города в 
Москве, «Комик Трест» отпра-
вился в компании огромных на-
дувных улиток, которые торже-
ственно проползли... нет, конеч-
но, протанцевали по Тверской 
улице и Красной площади в честь 
праздника. Хотите увидеть, как 
улитки исполняют зажигатель-
ный канкан в Санкт-Петербурге? 
Актриса приглашает всех оптими-
стов с чувством юмора на спек-
такль «ФибонаЧО?», где она сама 
исполнит роль огненно-крас-
ной красотки-улитки. А ещё – на 
премьеру фильма Мити Шагина. 
Знаменитый «митёк» решил снять 
свою историю про Глеба Жеглова 
и Володю Шарапова, и в этом сю-
жете Наталии Фиссон досталась 
почетная роль Маньки Облига-
ции, которую петербургская кло-
унесса, конечно, посвящает своей 
коллеге по актерскому цеху – Ла-
рисе Удовиченко. Ну, а сравнивать 
и выбирать – дело зрителя. 

Ирина ТАрАСОвА

Готовлюсь к спектаклю, надеваю 
фрак, содрогаясь в душе, поворачи-
ваюсь к зеркалу... И вдруг понимаю: 
это то, что нужно! Рыжий цвет  
как будто нашёл меня! 

«

На День города в Москве «Комик Трест» отправился в компании огромных надувных улиток,  
которые торжественно проползли... нет, конечно, протанцевали по Тверской улице  
и Красной площади в честь праздника.
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возраст не старостИ, 
а мудростИ
Кажется, ещё вчера все поздравляли тебя с вступлением в «клуб 
сорокалетних», а сегодня уже намекают о новой жизни после шестидесяти. 
такие намёки часто портят настроение, повышают уровень тревоги, 
влияют на самооценку. Давайте разберёмся: это другие люди стали чаще 
говорить о неумолимо приближающейся старости или вы стали более 
чувствительными к этой теме?

Однажды между моими двад-
цатилетними студентами-психо-
логами разгорелся горячий спор о 
возрасте старости. Одни утверж-
дали, что возраст старости опре-
деляет хронологический возраст 
(по паспорту), а другие настаивали 
на том, что наступление старости 
связано с психологическим возрас-
том (по состоянию души). Отмечу, 
прежде такого рвения моих юных 
подопечных к обсуждению 
изучаемых проблем не на-
блюдалось. Очевидно, во-
прос вызвал не только про-
фессиональный, но и личный 
интерес. В результате сторо-
ны сошлись на том, 
что старость – это за-
ключительный период 
жизни человека, но про-
должительность и качество 
жизни всецело зависит от само-
го человека.

Прибавьте к шестидесяти ещё 
тридцать и получите потенциаль-
ный хронологический возраст сво-
ей жизни – именно такую форму-
лу предлагают современные врачи, 
опираясь на последние достиже-
ния медицины. «Оптимистичное 
заявление», – отметите вы с сарказ-
мом. Нет, вполне реалистичное, но 
при соблюдении нескольких про-
стых условий: ежедневное внима-
ние к состоянию своего здоровья 
и гигиене тела, ежегодный профи-
лактический медицинский осмотр, 
незамедлительная госпитализация, 
если требуется, и здоровый образ 
жизни. Психологический возраст 
зависит от ожидаемой вами про-
должительности жизни и степени 
насыщенности важными для вас 
событиями различных периодов 
своей жизни, включая прошлое, на-
стоящее и будущее. Да, да, и буду-
щее! Событиями могут быть какие-
либо изменения в природе и об-
ществе, в ваших мыслях, чувствах, 
переживаниях и поступках, в состо-
янии вашего здоровья, в семейных, 
учебных и трудовых отношениях,  
в общении с друзьями и т. п.

Сравнение своего психологи-
ческого возраста со своим реаль-

ным хронологическим возрастом 
заставляет пересмотреть перспек-
тивы будущего.

Психологически старше те, кому 
кажется, что все важные события в 
жизни уже произошли, а впереди – 
унылое дожитие своего века. Если 
это так, то необходимо срочно за-
думаться о новых жизненных пла-
нах, целях, ожиданиях. Психологи-
ческая молодость свидетельству-
ет, наоборот, о чрезмерном опти-
мизме. Такие люди рассчитывают 
на больший диапазон времени, 
чем располагают в действитель-
ности, им нужно пересмотреть 
сроки реализации своих жизнен-
ных планов. В пожилом возрасте 
естественно чувствовать себя мо-
ложе, но разрыв в значениях пси-
хологического и хронологическо-
го возраста не должен превышать 
трёх-четырёх лет. Например, если 

вам в реальности 69, а чувствуете 
себя на 65, то у вас появляется ре-
альное время для осуществления 
своих планов.

Пожилой возраст – это не воз-
раст старости, а возраст мудрости. 
В этот период человек как никогда 
ранее способен успешно понимать 
других людей, давать умные сове-
ты, принимать оригинальные ре-
шения в сложных ситуациях. Соче-
тание ума и добродетели обостря-
ют способность распознавать муд- 
рость других. Пожилой – это чело-
век, который уже пожил немало, 
накопил опыт и рад поделиться им 
с потомками. История, как види-
те, без печального конца. Другого 
определения возраста старости в 
современном мире быть не может.

Мая КИлОшеНКО, кандидат 
психологических наук

Прибавьте к шестидесяти ещё трид-
цать и получите потенциальный хро-
нологический возраст своей жизни – 
именно такую формулу предлагают 
современные врачи. 

«

З А К А З  э ф ф е К т и в н о й  Р е К Л А М Ы
958-59-05, 943-71-02
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shkoda@nevsky70.ru
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где самые вкусные 
чебурекИ? 

Чебуречная «Чебурекми» на проспекте Пятилеток, дом 8, корпус 1  
открылась совсем недавно, но уже полюбилась жителям района. 
Почему сюда стоит зайти любителям классических чебуреков и не 
только...

7 видов начинок. 
Чебуреки не только мясные, но 

и сладкие – с клубникой и бана-
ном. 

Натуральные продукты. 
Чебуреки готовятся только из 

свежего мяса, сыра, спелых фрук-
тов.

Хрустящая корочка. 
Получается такой благодаря 

тонкому тесту, которое готовит 
для вас повар. 

Без заморозки.
Чебуреки готовят при клиентах, 

не используя замороженные про-
дукты.

Фольгированная упаковка. 
Чебурек не остынет, жир не про-

течёт, а вы не испачкаете одежду 
и руки.

открыт предзаказ. 
Вы можете оформить предза-

каз и забрать готовые чебуреки 
в удобное время. А также – нату-
ральный зерновой кофе! 

Специальное предложение! 
Вырежьте флаер и получите 

лучшие чебуреки за полцены!
Приходите по адресу: пр. Пяти-

леток, д. 8, корп. 1.
Номер для предзаказа 8-900-

639-38-62.
Также ищите «ЧебурекМи» в 

соцсетях, подписывайтесь и будь-
те в курсе о всех акциях и новин-
ках в меню. Аккаунт в Instagram 
и ВКонтакте: @cheburekme_spb.

Вырежете флаер 
и приходите попробовать 
лучшие чебуреки в вашей жизни 
ЗА ПОЛЦЕНЫ

�� п ал ьч И к И о б л И ж е Ш ь
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